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令和 6年度 第１回 蒲郡市ごみ減量推進対策協議会 議事概要 

 

日時 令和 6年 9月 30日（月）午前 10時～午前 11時 

場所 蒲郡市役所新館 6階 601会議室 

 

1 あいさつ 

 千賀課長より挨拶 

 

2 自己紹介 

 細井委員、石川委員、鈴木（三）委員、與田委員、安藤委員、水浦委員、天野委員、稲吉（よ）委員、

志賀委員、稲吉（か）委員、小林委員、西浦委員 

※小久江委員、鈴木（カ）委員は欠席 

3 役員選出 

 会長は細井政雄委員 

 副会長は石川たづ子委員、鈴木三知代委員 

 

4 議題 

(1)蒲郡市一般廃棄物ごみ処理基本計画の策定（見直し）について 

(2)ごみ処理の現状とごみ排出量等の現状について 

事務局より「資料１：蒲郡市一般廃棄物ごみ処理基本計画の策定（見直し）」について説明 

 

細井会長 資料 1についてご意見ありますか。 

特に無いようですので、次の資料に移りたいと思います。 

 

事務局より資料２：ごみ処理の現状とごみ排出量等の現状について」について説明 

 

細井会長 資料 2についてご意見ありますか。 

小林委員は建設業で働かれていますが、建設廃材等の分別はどのようにしています

か。 

小林委員 様々な分別をしています。例えば、石膏ボードは産業廃棄物であり、石膏ボードが

付着している木材も同様に産業廃棄物となります。 

私も質問があるのですが、蒲郡市の生活系ごみが全国と比べて多い理由は、何が考

えられますか。 

事務局 生活系ごみが多い具体的な要因はわかりませんが、資源化をしているごみの量が少

ないことで、生活系ごみの中でも家庭系ごみが多くなります。 

細井会長 安藤委員のように生ごみを堆肥化する等、家庭でできる対策も必要だと思います。 

石川委員 PASSTO（使用済み衣類回収ボックス）の状況はどうですか。 

事務局 非常に好評です。 

石川委員 今後は、着物類の回収も検討していただきたいです。 

事務局 需要としてあるようでしたら、業者に掛け合いたいと思います。 
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鈴木（三）委員 市が主体となって、フリーマーケット等のリユース促進は行いませんか。 

事務局 現状としても、PASSTO やリサイクルバザールを行っています。リサイクルバザー

ルに関しては、コロナウイルスの影響もありオンラインで実施しています。 

細井会長 リサイクルバザールもオンラインではなく、場所の提供があれば、若者以外も活用

しやすいと思います。 

西浦委員 資源化量が令和 5年度で減少しており、生活系ごみも同様に減少していると考える

と、市民の方も努力してごみ減量を行っていると考えられます。集団回収量の減少

もコロナウイルスの影響と考えられるため、今後増加していくと思います。 

事務局 申し訳ありません。生活系ごみの中には、集団回収の資源化したごみ量も含まれて

います。今回は、集団回収量等を含まない「家庭系ごみ」を示せていないため、次

の機会に家庭系ごみの推移も見ていただき、ご意見をもらいたいと思います。 

細井会長 ありがとうございました。 

他にご意見がなければ、次の資料に移りたいと思います。 

 

(3)現行の排出抑制・資源化施策の進捗状況と課題の抽出について 

 事務局より「資料３：現行の排出抑制・資源化施策の進捗状況と課題の抽出」について説明 

 

細井会長 ありがとうございました。 

特にゴミステーションの問題については、色々なご意見があると思います。私とし

ては、いくつか綺麗に保たれていないゴミステーションが見受けられます。西浦委

員の地区はどうですか。 

西浦委員 私の地区も一部、綺麗に保たれていないゴミステーションがあります。 

事務局 一部の人が原因だと思われるため、解決が困難になっています。 

與田委員 4区では、防犯カメラを設置したところ綺麗に保たれるようになりました。 

しかし、5区では防犯カメラがあるときは綺麗ですが、防犯カメラを撤去すると汚

くなってしまうのが現状です。 

事務局 全てのゴミステーションに監視カメラを設置することは困難なため、区のサポート

が重要だと考えます。 

細井会長 私の町内では特定の時間に、綺麗にごみ出しをしているか確認作業をしています。 

與田委員 その方法は、ごみの出し方が分からない時に尋ねられる点も良いと思います。 

4区で 1月に寄合を行う予定ですが、出前講座を行っていただくことは可能でしょ

うか。 

事務局 出前講座の実施は可能です。 

 

5 その他 

細井会長 最後にご意見ありますか。 

小林委員 サーキュラーシティ蒲郡と謳うわりに、ごみ量は全国平均を超えているのが現状で

す。フリーマーケット等、資源化の方策を市が進めていく必要があると思います。 

細井会長 学校教育に、ごみの減量の話を盛り込む方策もあると思います。 
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事務局 ありがとうございます。ご指摘の通り、サーキュラーシティ蒲郡と謳うわりに、ご

み量は多い状態です。本日いただいた意見を参考にしながら、ごみ減量の方策を考

えていきたいと思います。 

細井会長 長時間ありがとうございました。それでは、第１回蒲郡市ごみ減量推進対策協議会

を閉会します。 

 

閉会 


